

4500 Solothurn, Die Mitte

Regierungsrat
Volkwirtschaftsdepartement
Amt für Wald, Jagd und Fischerei
4500 Solothurn

Patrick Friker
Parteipräsident
T 079 481 28 26
patrick.friker@bluewin.ch

Solothurn, 6. November 2024

Vernehmlassungseingabe zum Waldgesetz

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin, liebe Brigitte
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken für die Möglichkeit im Rahmen des Vernehmlassungsverfahrens unsere Stellungnahme abzugeben. Grundsätzlich ist es auch für uns unbestritten, dass der Wald auf Grund der klimatischen Veränderungen, aber auch auf Grund von zunehmender Freizeitnutzung vermehrt stark strapaziert wird. Wir erlauben uns in unserer Vernehmlassung hauptsächlich auf die bestrittenen Punkte einzugehen.

Das freie Betretungsrecht des Waldes ist für uns im Grundsatz unbestritten und richtig. Dass in gewissen Gebieten eine übermässige Freizeitnutzung jedoch den Wald und seine Entwicklung stark strapaziert, ist jedoch auch gegeben. Generelle kantonale Verbote lehnen wir ab. Wir sind der Ansicht, dass lokale Verbote ermöglicht werden sollen, da die Probleme bei Übernutzung lokal vorkommen. Der Erlass dieser Verbote soll jedoch möglichst unkompliziert in Absprache mit den jeweiligen Waldeigentümern möglich sein. Das heisst durch Publikation und Signalisation und nicht über aufwendige Nutzungsplanverfahren.

Der Finanzausgleich unter den Bürgergemeinden, welcher ebenfalls im Waldgesetz geregelt wird, hat sich in den letzten 20 Jahren verdreifacht. Dieser wird auch zukünftig weiter steigen. Insbesondere deshalb, weil das Vermögen auf Grund der Neubewertungen im Rahmen der Einführung vom harmonisierten Rechnungslegungsmodell 2, weiter steigen wird. Wir empfehlen hier eine Deckelung des Finanzausgleiches. Die Festlegung der Höhe dieser Deckelung ist jedoch aus unserer Sicht Aufgabe der Bürgergemeinden, respektive ihres Verbandes.

Freundliche Grüsse

Die Mitte Kanton Solothurn

Patrick Friker
Präsident

Karin Kissling
Vizepräsidentin